

Les jours suivants, il se sentira plus dispos et de meilleur appétit.

Il faudra malheureusement s'attendre à une rechute dans quelques mois, la migraine faisant dans les premières années apparition environ tous les quatre mois, et presque toujours de la même façon et dans les mêmes conditions. Dans la suite, cette fréquence augmente ordinairement.

On le voit, il faut être bien sur ses gardes pour ne pas commettre une erreur de diagnostic, erreur qui aura pour conséquence un traitement sinon nuisible, au moins inutile.

Les premières fois, on croira à un embarras gastrique; et, s'il survient au commencement de la nuit, les vomissements étant dans ce cas, nous l'avons déjà dit, d'abord alimentaires, on le mettra sur le compte d'une indigestion.

Puis on arrivera à penser que ces troubles subits de l'estomac sont le résultat d'un régime alimentaire défectueux, et on s'empressera d'en formuler un autre, mais sans succès. Alors, pour expliquer les attaques suivantes, on parlera de la croissance.

On comprend aisément que des désordres du tube digestif d'origine purement réflexe ne réclament ni purgatif, ni vomitif, et que la seule chose à faire consiste à donner une infusion tiède de thé ou de tilleul pour faciliter les vomissements. En dernier lieu, on combattra avec le plus grand succès l'excitabilité de l'estomac par du bouillon dégraissé et bien chaud.

Si l'on accepte que la migraine peut se montrer de très bonne heure, on peut arriver au vrai diagnostic, car on en possède réellement tous les éléments.

Laissons de côté l'indigestion si facile à reconnaître.

Le catarrhe de l'estomac chez les jeunes enfants est d'ordinaire annoncé pendant quelques jours par de l'inappétence et parfois par quelques troubles de l'intestin; en un mot, il ne survient pas brusquement au milieu d'une santé qui ne laissait rien à désirer.

Les purgatifs et les vomitifs influent heureusement sur sa marche. Donnés pendant la période prodromique, ces médicaments joints à un régime alimentaire sévère peuvent le faire avorter. Administrés quelque temps avant l'accès de migraine, ils ne l'empêcheront pas; tout au plus pourront-ils le retarder de quelques jours. A ce sujet, mon expérience est complète.

Enfin, si un embarras gastrique aigu ne se montre pas avec soudaineté, il ne se termine pas non plus brusquement comme